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Disastrose conseguenze della nuova ondata di maltempo 

Tre dei quattro ac-

quedotti di Peru

gia sono «saltati» 

La situazione a 

Spolefo, Spello, 

Montone, Nocera, 

Todi, Massa Mar-

tana, B. Cerreto 

Dal nostro corrispondente 
PERUGIA, 21 

Ogni giorno che passa 
pcrmette di poter misurare 
in tutta la sua eccezionale 
gravita i danni arrecati dal
le ultime calamita atmosfe-
riche in provincia di Peru
gia e permette di licavarne 
una visione di insieme. 

Dei quattro acquedotti che 
servono alia citta di Peru
gia, tre sono stati paraliz-
zati da ben undici gravi rot-
ture per frane: l'acquedotto 
di Bagnara cinque rotture; 
l'acquedotto dello Scirca in-
terrotto per una frana che 
a Valdichiascio ha travolto 
circa 150 metri di strada 
trascinando in basso le tu-
bature dell'acquedotto che, 
mischiate tra il fango e i 
detriti, ancora non sono sta
te recuperate; l'acquedotto 
consorziale, cioe l'acquedotto 
nuovo che ancora non e 
neanche stato ufficialmente 
inaugurato e paralizzato dal-
la rottura della saracinesca 
di Ospedalicchio e da nume-
rose frane che hanno mosso 
terreni stabili da ben piu di 
60 anni. 

A Perugia continua il mo-
vimento franoso della col-
lina di Montebello e di Mon-
teluce movimento che mi
naccia di travolgere strade 
e edifici di civili abitazioni. 
A Spoleto e franato per cir
ca venti metri il muraglione 
di sostegno della strada pa-
noramica che gira intorno 
alia celebre Rocca dell'Al-
bornoz che ai suoi tempi si 
dice ospitasse anche Lucre-
zia Borgia. L'enorme mate-
riale franato per poco non 
investiva una casa colonica. 

A Spello sono caduti circa 
50 metri delle bellissime 
mura Caetellane che ancora 
circondano questa etupenda 
cittadina umbra, muri alti 
circa 15 metri che cadendo 
hanno sepolto un capannone 
con tutte le masserizie che 
conteneva. 

A Montone continua la 
frana delle mura CasteJlane 
e si sono allargate le crepe 
all'interno del paese per cui 
la via di accesso al monu-
mento dei caduti e stata 
chiusa al trafRco. 

A Nocera Umbra una 
grossa frana minaccia di 
travolgere la frazione di 
Largnano. la cui popolazio-
ne e stata fatta in parte 
sgomberare. Un movimento 
franoso minaccia seriamen-
te anche le citta di Todi e 
di Massa Martana, citta che 
anche in passato subirono. 
per questa causa, seri danni. 

A Borgo Cerreto una fra
na ha interrotto il traffico 
sulla ferrovia Spoleto-Nor-
cia. 

Anche la ferrovia centrale 
umbra ha subito un'interru-
zione per frana in provincia 
di Terni: cosi, proprio men-
tre la ferrovia Foligno-Te-
rontola riprendeva il fun-
zionamento dopo la lunga 
interruzione causata dalla 
frana della galleria di San 
Martinello, altri due tron-
chi ferroviari sono grave-
mente danneggiati. 

La totalita delle strade 
oomunali, molte strade pro-
vinciali e statali sono scon-
volte dalle gelate e dalle 
alluvioni e ridotte a piste 
vischiose e insidiosc. 

Questa notte il Tevere. 
privo di ogni arginatura. ha 
invaso la terza volta in que
sta settimana la buona terra 
della Piana di Deruta, Mar-
sciano, Todi. Gia questa 
sommaria elencazione da 
un'idea della drammatica si
tuazione in cui le recenti 
calamita atmosferiche han
no gettato le popolazioni 
della nostra provincia. 

La complessa gravita dei 
fatti si risolve in una dura 
denuncia contro la politica 
d£l governo e dei suoi or-
gani periferici. Intendiamoci 
bene, noi non siamo quelli 
del... c piove, govemo la-
dro! >. No! Pero abbiamo ii 
dovere di distinguere quelle 
che e frutto di eventi supe-

. riori e imprevedibili da 
quello che rientra in una 
normale azione che ogni 
6aggia politica di governo 
pud prevedere e prevenire. 

lodovico Maschiella 

Dopo gli interventi della 

Cassa per il Mezzogiorno 

Pesca: situazione 
piu grave di prima 

Una politica completamente sbagliata 
Unanimi critiche alia Conferenza del 
mare di Molfetta - Sacrifficati i piccoli 
e medi imprenditori e le cooperative a 
vantaggio dei grossi gruppi finanziari 

BARI: ritorno dalla pesca 

Dal nostro corrispondente 
BARI, 21. 

• Quale e stata la politica 
della Cassa per il Mezzo
giorno in uno dei settori 
piii importanti dell'econo-
mia marinara, quello della 
pesca? 

E' servito Vintervento 
della « Cassa > a salvare 
I'economia peschcreccia o 
ne ha aggravate lo stato di 
crisi? 

Gli interrogativi sono 
venuti alia Conferenza del 
mare svoltasi nei giorni 
scorsi a Molfetta e le criti
che alia politica de'.la 
« Cassa * sono state unani
mi e da parte dei maritti-
mi e da quella dei piccoli 
e medi armatori. Anzi. 
proprio da parte di questi 
ultimi e stata rivolta la 
critica piu severa. 

Nei primi quattro anni 
di applicazione della leg-
ge della «Cassa* riguar-
dante il settore della pe
sca furono presentate 3.948 
domande per una spesa di 
25 miliardi e 80 milioni di 
lire. 
• Le domande respinte fu
rono 219 per lire 5 miliar
di, quelle non soddisfatte 
centoquarantotto. 

La Cassa per il Mezzo
giorno ha operato, in so-
stanza, nei settore della 
pesca per 16 miliardi e 
488 milioni, cosi distribui-
ti per regione: Puglia 904 
domande, Sicilia 688, A-
bruzzi 437, Campania 656, 

Manca il Sindaco, il vicesindaco e un assessore 

Paraliizata 
I'Amministrazione 
di Portosangiorgio 

Dal nostro inviato 
PORTOSANGIORGIO, 21. 

II Comune di Portosangiorgio non ha 
piii sindaco, vicesindaco, ed assessore 
alle finanze. Sono tutti dimissionari: si 
dice per contrasti nella Giunta ed in 
seno alia DC. 

Inoltre un consigliere di maggio-
ranza, con funzioni di controllo sul piii 
importante rervizio della cittadina — 
quello del mercato ittico — non si pre-
senta alle riunioni del civico consesso. 

In altre parole il Comune di Porto
sangiorgio, con l'organismo dirigente 
completamente sfaldato, ha visto bloc-
cata tutta l'attivita amministrativa. 

Questa incredibile situazione si tra-
scina da molti mesi e non si conosco-
no interventi dell'autorita tutoria per 
sanarla, nonostantc le richieste, avan-
zate anche con manifest! della mino-
ranza, di riunire il Consiglio Comunale. 

Intanto per un cumulo di pressanti 
problcmi cittadini urge una rapida so-
luzione. 

Si pensi che si sono lasciati scadere 
i termini di salvaguardia del Piano 
Regolatore elaborato per conto della 
prccedente amministrazione di sini
stra. Lasciata dal Comune senza alcun 
freno impcrversa la speculazione sulle 
aree fabbricabili, facilitata dalla esi-
guita (7 chilometri quadrati) del ter-
ritorio comunale. 

In periferia le superfici edificabili 
costano 8-10 mila lire il mq. ed al 
centro raggiungono le 50 mila lire il 
mq. In pochi anni il prezzo delle aree 
in molte zone e decuplicato. II Comune 
ha del tutto ignorato la legge 167 che 
gli permette l'acquisizione di aree per 
l'edilizia popolare e gli concede nei 
con tempo la facolta dell'esproprio in ca-
so di controversia con i proprietari 
dei terreni prescelti. 

Del tutto trascurata un'altra gravt 

esigenza di Portosangiorgio: la costru-
zione di un moderno impianto di fo-
gnature. Nella cittadina le acque pu-
tride scorrono ai lati delle vie. Ed e 
tutto dire per un centro che intende 
sviluppare la propria attivita balneare! 

Realizzazione del porto-rifugio (50 
pescherecci sangiorgesi sono obbligati 
ad attraccare alle banchine del porto 
di San Benedetto del T.), campo spor-
tivo, nuova regolamentazione del la-
voro al mercato ittico sono altre im
portant! question! rimaste in sospeso. 
II mattatoio — che lavorava su scala 
industriale — e stato chiuso perche 
ritenuto non rispondente alle norme 
sanitarie dall'ufficio provinciale di 
igiene. 

Prima delle dimissioni a catena, la 
amministrazione comunale centrista si 
era distinta per la sua incapacity. 
« Quella che ha fatto togliere i vespa-
siani dalle vie e che ha pressoche rad-
doppiato il dazio>: cosi la ricordano i 
sangiorgesi. 

Ora c divenuta addirittura un'islitu-
zione fantasma, vivente solo sulla 
carta. 

I partiti (DC, PSDI, PRI) ed i grup
pi di destra che la costituirono non 
se ne preoccupano. 

Forse aspettano le •elezioni per poi 
ten tare di agganciare qualche rinfor-
zo a sinistra. 

Del montante malcontento della po-
polazione e delle sorti di Portosangior
gio non se ne curano. Qui il concetto 
di democrazia viene messo sotto i 
picdi. 

Chiediamo al Prefetto di Ascoli Pi-
ceno se trova ammissibile e aderente 
agli intcressi della comunita sangior-
gese un ulteriore perdu rare di tale -
stato di cose. 

Walter Montanari 

Lazio 358, Basilicata 2. II 
denaro c andato solo per 
il 2,12 per cento alle coo
perative ed ai consorzi. Il 
resto e andato ai privati 
e la Puglia ha avuto la 
fetta piii grossa: il 25.24 
per cento degli interventi. 

E' stato proprio nellin-
dirizzo degli investimenti 
che la «Cassa > ha sba-
gliato tutta la politica di 
interventi per cui questi 
piii che soilevare le con-
dizioni del settore della 
pesca le hanno aggravate. 

Si e trattato, infatti, di 
investimenti ed incentivi 
a breve termine che han
no riguardato la pesca a-
driatica che notoriamen-
te e senza prospettive per 
la povertd del mare. 

Con i suoi interventi la 
«Cassa» ha favorito la 
formazione di piccole ncvi 
per la pesca limitata all'A-
driatico, poco redditizia e 
quindi senza prospettive. 

Si e avuto cost che co-
loro i quali avevano usu-
fruito degli interventi del
la € Cassa > e si erano ado-
perati per la costruzione 
dei piccoli e medi pesche
recci si son trovati sen
za un realizzo e con cam-
biali non pagate. 

Per una pesca reddii'zia 
ci si dirige ormai da tem
po verso la pesca oceani-
ca, come fanno pacsi qua
li la Danimarca, la Norve-
gia, lo stesso Giappone che 
ha le navi cosidette «fat-
torie» sulle quali il pc-
sce, una volta pescato. vie
ne pulito, conservato, in-
scatolato ecc. 

Come ha operato in que-
sto settore la Cassa per il 
Mezzogiorno? 

Le domande per inter
venti per la costruzione di 
pescherecci per la pesca 
oceanica, sono state 33: 
solo 12 furono ammesse al 
contributo: 5 dalle Marche, 
4 dalla Sicilia, 2 dal Lazio 
e 1 dalla Campania. 

La Puglia venne esclu-
sa. Mentre si sa che ver
so la pesca oceanica si van-
no orientando grossi grnp-
pi finanziari, non ultimo 
I'edifore Rizzoli. 

In sostanza la Cassa per 
il Mezzogiorno, con la sua 
politica di interventi, ha 
lasciato via libera per una 
pesca redditizia ai grossi 
gruppi finanziari tenendo 
lontano cooperative e pic
coli e medi imprenditori, 
impossibilitati, con t soli 
propri mezzi finanziari, a 
procurarsi la costosa at-
trczzature per la pesca 
oceanica. 

Venne respinta dalla 
Cassa per il Mezzogiorno 
la domanda di finanzia-
mento di un medio imprcn-
ditore molfettese > con. la 
mclivazione che la doman
da era giunta ncgli uffici 
con un giorno di ritardo. 

Con gli inccnlici gover-
nativi elargiti dalla Cassa 
per il Mezzogiorno si e 
avuto un aumento del nu-
mcro dei natanti (per la 
pesca adriatica) e una 
continua discesa della pro-
duzionc. 

Lo dimostrano i dati del 
mercato ittico di Molfetta 
che ha avuto la scgucnte 
attivita ncgli anai di ap
plicazione della Cassa per 
il Mezzogiorno: 1960, itiin-
tali 92.567; 1961 quintaH 
89.346; 1962 qumlali 73.392. 
It mercato della pesca n-
tlantica invecc rcgistra, 
semprc al mercato iWcn 
di Molfetta i scauenti duti: 
1960 quintali 2.700; 1961 
quintali 3.100; 1962 quin
tali 4.400. 

Dati di per se cloquenti, 
a dimostrazionc di una po
litica di interventi che ol-
trc ad csscrc discriminato-
ria verso le rcgioni inte-
rcssatc, e stata. come ab
biamo dctto all'inizio, non 
solo non posltiva ncl set-
tore della pesca, ma an
che dannosa. 

Italo Palasciano 

Sicilia: a seguito della presentazione delle mozioni 

comunista e dei sindacalisti dc uniti a due socialisti 
* < . ' 1 v 

Contatti per sganciare la 
Sofis dalla Confindustria 

Dalla nostra redazione 
-PALERMO, 21 

Trattative riservate sono in 
corso tra il governo regionale 
e la presidenza della Societa 
Finanziaria sulla questione 
dello sganciamento delle so
cieta a partecipazione SOFIS 
dalla Confindustria e della 
loro associazione all'Inter-
sind, 

L'iniziativa degli incontri 
e stata presa dal governo in 
seguito alia presentazione 
delle due mozioni — una co
munista, l'altra a firma dei 
deputati sindacalisti della 
DC e di due socialisti — che 
impegnano il governo stesso 
a emanare precise direttive 
in proposito per evitare il 
perpetuarsi della paradossale 
situazione attuale: tutte le 
aziende nelle quali e inte-
ressata, anche in maggioran. 
za, la societa finanziaria del
la Regione, permangono in
fatti ancora nei sindacato che 
fa capo agli industriali e mo. 
nopolisti privati. ^ 

Sulla questione — che e 
tornata di attualita nei corso 
del recente lungo sciopero 
dei metallurgies in quanto le 
aziende SOFIS del settore si 
sono attenute alle direttive 
emanate dalla Confindustria 
disconoscendo ogni validita 
ai precedenti accordi siglati 
dairintersind — l'Assemblea 
ha gia cominciato a discutere 
nei giorni scorsi quando il 
compagno on. Miceli per il 
PCI e Ton. Grimaldi per i 
firmatari dell'altra mozione, 
hanno illustrato i due docu-
menti. ' 

II compagno Miceli ha sot-
tolineato, infatti, come a 
norma della legge nazionale 
del 1956 venga disposta « la 
cessazione dei rapporti asso-
ciativi delle aziende a preva. 
lente partecipazione statale 
con le organizzazioni sinda-
cali degli altri datori di la-
voro >. 

II disposto, come si ricor-
dera, venne impugnato da-
vanti alia Corte Costituzio-
nale dalla Associazione lom-
barda degli industriali 

Sempre la Corte Costitu-
zionale affermo « la infonda-
tezza della spllevata questio-
no di illegittimita costituzio. 
nale > motivando che « la ces
sazione del vincolo associa
tive non avviene ipso iure 
ma 6 subordinata alia mani-
festazione di volonta delle 
societa (a partecipazione 
pubblica, n.d.r.)... come in
fatti risulta dalla circolare 
del ministero delle partecipa-
zioni statali 

Per altro, anche la Corte 
suprema di Cassazione, con 
numerose sentenze, ha esteso 
la disciplina della legge del 
'56 a tutte le partecipazioni 
pubbliche anche non statali e 
quindi a quelle regional!. 
• Da qui la sollecitazione al 

governo regionale perche si 
impegni a dare agli ammini-
stratori della SOFIS di no-
mina regionale le opportune 
disposizioni affinche essi in-
tervenendo nei consigli di 
amministrazione delle societa 
a partecipazione finanziaria 
regionale, ottengano lo sgan
ciamento delle societa stesse 
dalla associazione sindacale 
degli industriali (Sicindu-
stria) e quindi la loro asso
ciazione all'Intersind. 

II governo — e per esso il 
vicepresidente Corallo, socia-
lista — ha chiesto il rinvio 
della discussione delle mo
zioni alia settimana pros-
sima (probabilmente marte-
di) quando cioe j contatti ron 
la presidenza della SOFIS 
saranno conclusi. 

Ma, fin da ora, e cioe dal 
breve intervento deH'on. Co
rallo e apparso chiaro che il 
governo di centro-sinistra e 
i suoi uomini non hanno sul
la questione un atteggiamen-
to univoco. 

Da una parte, infatti, la 
destra dc preme perche lo 
sganciamento (non soltanto 
delle societa a partecipazione 
finanziaria pubblica minori-
taria. ma anche di quelle in 
cui la SOFIS c azionista di 
maggioranza) non venga rea. 
lizzato; dall'altra la stessa 
SOFIS (della quale e stato 
di recente nominato presi-
dente Tex capogruppo dc al-
l'Assemblea il doroteo Lo 
Giudice) sarebbe eventual-
mente disposta a favorire la 
adesione all'Intersind ma sol. 
tanto delle aziende di cui il 
capitale pubblico detenga la 
maggioranza del pacchetto 
azionario. 

Di questa tesi sostanzial-
mente equivoca e limitatrice 
(neppure dove sia in mino-
ranza la Regione deve infatti 
assumere la veste e 1'atteg-
giamento dell'operatore pri-
vato nei confronti delle mac-
stranze e dei problemi econo-
mico-produttivi) si e fatto in-
terprete in Assemblea lo stes
so socialista Corallo che ha 
preannunciato la determina-
zione del governo di propor-
re un testo della mozione 
«piii equo» confermando 
cosi la sostanziale opposizio
ne del governo di centro-sini
stra alia mozione comunista. 

g. f. p. 

Sardegna: 

Oasi di benessere 
e deserti di miseria 

L'aratura non di rado in Sardegna viene fatta con Vara-
tro a chiodo, come dimostra questa foto scattata nelle 
campagne di Benctutti, in provincia di Sassari. 

Siracusa 

Gravi accuse 
a l sindaco dc 

Cosa si nasconde dietro la costru
zione del nuovo Palazzo di Giustizia 

Dal nostro corrispondente 
SIRACUSA. 21 

II sindaco dc. di Siracusa. 
aw. Caracciolo e investito in 
questi giorni da gravi accuse 
a proposito dell'prea dove do-
vrebbe sorgere il nuovo Palaz
zo di Giustizia E\ invero. da 
alcuni anni che sulla stampa 
cittadina e nelTopinione pub
blica e accesa una vivace po-
lemica a tal proposito. 

Con uno zelo senza prece
denti. infatti. la DC e Tavvoca-
to Caracciolo si sono sempre 
battuti perche il Palazzo di Giu
stizia sorgesse in una zona ce-

Conversazione sulla 
pitfura contemporanea 

Guttuso, Levi 
Trombadori 

e Zurlini 
oggi a Teramo 

Rcnate Guttuso 
TERAMO, 21 

Domani, vencrdl, alle ore 
18, nella sala consiliarc del 
Comune di Teramo. si svol-
Rera rannnnriata conversa
zione sulla pittnra eontem-
poranea con la parteclpa-
riant di Renato GuttnM>. 
Carlo Levi. Antonelln Trom
badori e Valerio Zurlini. 

- I.a manifestazione i sta
ta organlzzata dal « Centro 
Gramici • nei quadro delle 
aue attivita cultural!. 

nominata «Calafatari». 
1 riiievi a tal proposito ri-

guardano: 
1) il palazzo, cosi come e sta 

to progettato. costituirebbe un 
vero e proprio scempio per 
I'estetica di tutta la zona che ha 
lo stile tradizionale dei quar-
tieri antichi e caratteristici di 
Siracusa, 

2) l'edificio sarebbe prospl-
ciente al mare e si adatterebbe 
piii ad un albergo turistico che 
ad un vero e proprio Palazzo 
di Giustizia; 

3) manca completamente il 
parcheggio auto (cosa davvero 
assurda per la importante fun-
zione «• pubblica » cui do\ ra a«-
solvere l'edificio): 

4) l'attuale area e sogsetta 
d'invemo a fortissimi venti; 

o) Tedificio. per la ristret 
tezza - dell'area. avrebbe una 
larghezza di appena 25 metri. 

6) v'e la possibility di repe 
rire a Siracusa aree adeguate 
per un edificio moderno. 

Queste considerazioni sono 
fondate. ne mai. peraltro. il sin 
daco Caracciolo si e premurato 
dl smentirle. Sta di fatto. co-
munque. che sino ad oggi I'opi-
nione corrente era che I'awo-
cato Caracciolo fosse un "te-
stardo-. che quando si mette 
una cosa in testa... ecc ecc. 

•Ma la spiegazione su cotanto 
zelo del primo cittadino nei 
preferire la zona - Calafatari -
per il costruendo Palazzo di 
Giustizia e venuta fuori. qual
che giorno addietro. attraverso 
le rivelazioni di un ^iornale 
siracusano. 

Infatti e stato accertnto che 
proprio \icino all'? rea dove do-
vrebbe sorgere il Pabzzo il 
sindaco di Siracusa possiede 
322 mq di terreno: ed il bello 
e che tale striscia di terra e 
Tunica possibile per f-i»*vare at 
tre costruzioni. essendovi a le-
vante il marc, a iiord lo tcalo 
di alaggio 

* Ora e evidentc — scrive il 
settimanale - Settegiorni - — 
che una simile striscia di suolo. 
agendo in condizioni di mono 
polio, non ha praticamenlc 
prez:o di mercalo, tanto che 
se per aree normali e jrrqucntc 
il prezzo di lire 100.000 al m</. 
nei punto in questione non e 
affatto da escludere che si pre 
tendano lire cinquccentomila a 
metro quadrato : 

E' chiaro, dunque. quale vn-
lore verrebbero ,nd aequistpre 
un caffo. un ristorante. una n 
vendita tabacchi. un albergo 
proprio neH'area di cui Carac
ciolo e proprietario: per giunta 
I'unico ins?resso orogettato sul 
lato sui del costruendo pniaz-
zo e proprio in corrispondenza 
all'- area Caracciolo-. 

•Non solo, ma r a w Carac
ciolo ha avuto anche il buon-
senso (perche I'opcra risultasse 
- perfetta-) di nffidire il pro-
getto ad un suo stretto parcnte: 
Ting Rapisarda. 

Gius«pp« M«ssina 

II dibattito al con-
vegno regionale a 
Oristano della Le-
ga Cooperative e 

Mutue 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI, 21. 

« Linee di sviluppo di un 
programma della coopcia-
zione nei quadro della at-
tuazione democratica del 
Piano di rinascita*: que-
sto il tema del recente con-
vegno regionale della Lega 
cooperative e mutue, che si 
e svolto ad Oristano con la 
partecipazione di oltre 200 
delegati di 76 cooperative. 

II Convegno ha indicato 
i contenuti, i modi e i tem
pi per un rapido sviluppo 
della cooperazioue nell'Iso-
la; sviluppo che deve av-
venire nell'ambuo di una 
programmazione regionale 
democratica. 

La relazione dell'on. Al
fredo Torrente, segretario 
regionale della Lqga, e i 
25 interventi succedutisi 
hanno in gran parte per-
«eguito efficacemente que-
sto scopo. 

Nei Convegno di Orista
no la cooperazione demo
cratica ha posto una alter-
nativa alio schema e al 
programma presentato dal
la Giunta regionale. 

II discorso," insomma, e 
stato riassunto in termini 
semplici nella relazione del-
Ton. Torrente: la svolta de
mocratica passa in una e-
quazione « programmazione 
piii regione*: l'una cosa e 
l'altra pongono la Sarde
gna e i suoi problemi alia 
attenzione nazionale. Quin
di, non si realizza la rina-
scita senza l'intervento del
le masse 

Oggi il Piano di rinasci-
la puo avere due sbocchi: 
uno conservatory se la pro
grammazione assumera il 
carattere di * ailineanien-
to > ai vecchi indirizzi na-
zionali, cioe con la politi
ca tradizionale della D.C. 
appena mascherata daila 
parvenza sociale del cen
tro-sinistra; l'altro demo-
cratico e socialmente avan-
zato se il potenziale di iot-
ta delle masse aumenta e 
si impone in modo tale da 
favorire una svolta nuova 
sia politica che economica 
nell'Isola e nei Paese. 

Che significa programma
zione democratica? Slgnifl-
ca — come ha detto l'ono-
revole Torrente — contri-
buire a modificare le strut-
ture economiche e social! 
arretrate in funzione anti-
monopolistica. 

La presenza della coope
razione nei < Piano » vm in-
quadrata non entro i limiti 
mortificanti tracciati dollac 
Giunta nello schema dj svi-1] 
luppo e nei primo program
ma. ma nei termini con-
creti fissati dai lavoratori 
e dalle loro organizzazioni. 

II movimento cooperati-
vo, dopo aver rinvedicato 
il carattere aggiuntlvo del 
«Piano», ha discusso nei 
convegno regionale e stat 
affrontando ora nelle ss-> 
scmblce di zona e local! la; 
questione della priorita in-J 
dustria-agricoltura. 

Lo slogan governativo s 
« programmazione - plan 
di rinascita - centro-sini 
stra - poli di sviluppo > nonl 
puo essere accettato. - j. 

La Lega delle cooperati-j1 

ve e i suoi aderenti si pro-L 
nunciano per un ndegu«to| 
e diffuso sviluppo dell'agri-
coltura basato suU'ac^orpa-
mento. - il riordinament 
fondiario, la riforma agra 
ria generale. riiidustrinliz. 
zazione deiri=ola. 

Interessante la propost; 
approvata dal Convegno « 
ribadita nelle assembloe < 
nelle manifestazioni comu 
nali: la convocazione, ac 
elezioni concluse. di un in 
contro regionale dei movi 
menti cooperativi e del sin-
dacati ad ini7iativa dell 
Giunta regionale. 
* La parola d'tirdine dc 

cooperatori e questa: «• Pin 
no di rinascita senza ' ops 
di benessere e descrti d 
miseria. ma programmnzio 
ne regionale che dia ben 
sere a tutti i snrdi. nttr« 
verso lo sviluppo general 
dell'agricoltura e deU'indu 
stria ». 

Lf. 
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